
 

有關函館市戶井町沙丁魚等漂浮上岸之事海外的報道 

 
 有關北海道函館市户井町沙丁魚和鯖魚的死尸大量漂浮上岸的原因，海外一部分媒體进

行了讓人聯想到与ＡＬＰＳ處理水有關係的報道。 
   

對於這種現象，地方獨立行政法人北海道立綜合研究機構，水產研究本部，函館水產試驗

場提出了「魚遭遇到低水溫的海水，被海豚等所追趕上岸的可能性很大」水產厛也做了这样的

解説「水產厛主要負責魚，環境厛主要負責海水，兩處都設有檢測器，兩者的檢測都沒有超出

数值，并且像這樣漂浮上岸的事以前也發生過」 
 
北海道在放出ＡＬＰＳ處理水之前也有過這樣的現象。作爲北海道對國家提出要以科學

的根據爲基礎來進行報道。 
 

另外，作爲外務省，已通過在英國日本大使館，對相關報道的媒體提出了「沒有科學依據，

爾播放沙丁魚漂浮上岸的現象是與ＡＬＰＳ處理水的放出有關，這是不妥當的。」 
 

作爲北海道，我們將繼續要求國家以科學根據爲基礎進行准確的信息發佈，同時也努力以

科學根據爲基礎進行信息發佈。 
 


